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7 Mi futuro todavía es incierto, va a depender mucho del concurso CO- 
NISS o de las opciones que tenga para especializarme, pero sin duda 

== quierovolveratrabajar alaregión, acáes mihogar”. 

JULIO GODOY, Mejor estudiante de medicina UDA cohorte 2018. 

  

Encontradas reacciones dejó anuncio 
de nuevos sondajes de Barrick 
reción. Plan de la minera de retomar estudios geológicos cerca de Pascua Lama no dejó a nadie 
indiferente en Atacama, donde hay expresiones de apoyo, cautela y rechazo al proyecto. 

Ignacio Javier Torres 
ignacio.torresGdiarioatacama.cl 

ápidamentese difundióla 
noticia deque la transna- 
¡cional canadiense Barrick 

iniciará sondajes de exploración 
enlasmontañascercanasal alli 
doproyecto Pascua Lama, a tra- 
vés delas cualeslacompañíami- 
nera hará estudios en terreno 
durantedosaños para actualizar 
suinformación dela zona. 

Y conlos datosrecogidos, la 
empresa podríaevaluar una de- 
cisión de inversión a mediano 
plazoque,según eldirectoreje- 
cutivo de relaciones guberna- 
mentales para Sudamérica de 
Barrick, Marcelo Álvarez, podría 
implicarentre3.000a3.500mi- 
llones de dólares. 

EL ENTUSIASMO 
La primera entidad en reaccio- 
nar al anuncio fue la Corpora- 
ción para el Desarrollo de la Re- 
gión de Atacama, Corproa, que 
atravésdesu presidente JuanJo- 
sé Ronsecco declaró: “Nos entu- 

siasma este anuncio de Barrick 
Chileya queimplica apostar por 
la Provinciadel Huasco y sugen- 
te, reactivando inversiones con 

una campaña de sondaje que 
impacta directamente en laem- 
pleabilidad de la zona. Por otra 
parte, significa que Barrick está 
haciendolas cosas bien, de ma- 
neraresponsable, anticipando 
el diálogo en un territorio en 
donde ya se encuentra inserta 
haceaños”. 

La institución empresarial 
agregó: “Es importante quela 
gentesepa que esta empresa to- 
mónotadelo ocurrido con Pas- 
cua Lama. Desde 2019 Barrick 
tiene una nueva dirección y un 
nuevo enfoque, que parte por 
asumir los errores, hacer las co- 
sas de una manera diferente a 
comoseestaban haciendo yjun- 
toala comunidad. Este proceso 
deParticipación Ciudadana An- 
ticipadaesunamuestra de ello y 
esperamos que las partes dialo- 
guencon un espíritu de colabo- 

  

   
ración y de mutuo beneficio”. 

Enunalíneasimilarse mani- 

festóla diputada por Atacama 
Sofía Cid (nd-REP), quien seña- 
16 que “es muy interesante que 
Barrickhagaeste anuncio, sobre 
todo debido a la situación dela 
inversión minera en Atacama. 

“Todoindica,siserespetan las le- 
yes y el procedimiento adminis- 
trativo establecido, que tendre- 
mos certezas sobre una posible 
inversión privada mucho antes 
que noticias sobre inversiones 
enlitiobajola famosa Estrategia 
Nacional del Litio”. 

LA CAUTELA 

Entanto, la diputada Daniella Ci 
cardini(PS) expresó: “Todo pro- 
yecto debe sometersea la insti 
tucionalidad medioambiental, 
fiscalización dela autoridad, ya 
nuestros tribunales, en el caso 
deexistir cuestionamientos o re- 

paros ciudadanos. Ahora, en lo 
personal, creo que nada bueno 
podemos esperar de una em- 
presa que causó tanto daño con 
Pascua Lama, con consecuen- 

cias en el tesoro delos glaciares 
y delagua,la afectación de espe- 

RUDOLF POSCH/ ARCHIVO 

   

PASCUA LAMA TUVO UNA INTENSA OPOSICIÓN EN EL VALLE DEL HUASCO. 

  

ciesyriosy delacomunidad. Di- tro país, esto se debe hacer res- 

    

  

“Nos entusiasma este 
anuncio de Barrick ya 
que implica apostar 
por la Provincia del 
Huasco y sugente” 

Juan]osé Ronsecco 
Presidente Corproa 

“Creo que nada bue- 
no podemos esperar 
deuna empresa que 
causó tanto con Pas- 
cual Lama” 

Daniella Cicardini 
Diputada por Atacama 

tos que incorporen mayor desa- 
rrollo sostenible, armonizando 
elcrecimiento económicoconla 
protección delos territorios ylas 
comunidades”. 

“ES UN PASCUA LAMA 

MODIFICADO” 
“Es el mismo distrito minero, 
son las mismas vetas, la misma 
configuración geológica. Te pue- 
des mover un poco hacia el sur, 
un poco hacia el norte, pero fi- 
nalmenteson más o menos las 
mismas concesiones que la em- 
presa tiene y es probable que 
quieran transformar todo esoen 
un gran yacimiento, incluido lo 
queestaban haciendo con Anto- 
fagasta Minerals en el proyecto 
El Encierro”, explicó Lucio 
Cuenca, director del Observato- 

  

(9) Mstagian: 

+ Amatias_ perez v 
excelente! Gran noticia 

para la región... + y me- 

  

+ Adarwinenriqueco 
encuentran riquezas y 
sigue la mala calidad de 
vida en todo el norte 

+ Qarida_niebla No es 
una buena noticiaes 
una pésima noticia, el 
trabajo el 1% el agua no 
la devuelve nadie, esta- 

mos en el desierto lo 

que más importa esel 
agua, hasta cuando tan- 
ta ignorancia Barrick 
solo es destrucción pa- 
ra los valles 

+ asaulparedes65 
Más pega para la gente 
dela localidad de ahi 
mismo 

+ Ofelipecordobas90 
Estas son buenas noti- 

cias para Alto del Car- 
'men. Lo que importa es 
que cumplan con las re- 
glas ambientales, por- 
que la gente de Alto del 
Carmen lo qnecesita es 
trabajar y reactivar su 

economía que la tienen 
delado, síes una buena 
noticia     

    

    

  

cen haber aprendido, yqueeste — petando alascomunidades, al — rioLatinoamericano de Conflic- === 
proyecto st ente no — medioambiente yla legislación — tos Ambientales, Olca, quien — 
afectaría al agua o los glaciares, — en Chile. Hasta que no hayan — consideró queel proyectoapun- 
perolomismo decíansobrePas- másantecedentes,debemosac- — ta auna especie de nueva ver- — balances y aparezcan comoacti- 
cuaLama, queterminó cerrado — tuarcon prudencia”. sión del fallido PascuaLama. —  vospotencialesexplotablesenel 
por lajusticia”. Asu vez, el seremi de Mine- Elingenieroen ra. mediano plazo necesitan hacer 

Por su parte, el diputado — ríaJuanCarlos Peña explicóque — agregó: “Lo que pasaesquela — estascosas”. 
Juan Santana (PS) señaló que — “Atacama por sísolase perfila minera, desde el punto de vista Finalmente, Cuenca plan- 
“frentea proyectos deinversión — comounodelos principalesmo- — financiero, del punto de vista teó: “Yocreo queestán, dealgu- 
minera debemos ser especial-.— tores dela ía en Chile du- il en  namanera, tanteandolascondi- 
mente cuidadosos. En el caso — rantela próxima década. Enel — sus balances estos activos que ciones políticas y sociales para 
Barrick, que se hizo conocido periodo 2024-2033 se proyecta sonlasconcesionesqueellostie-— efectivamentellevaradelante un 
poreel fallido Pascua Lama, esto. una inversión de más de 14 mil — nen, necesitan mantenerlasac- — nuevo proyecto, pero es muy 
es particularmente importante. — millones de dólares y con gran tivasdentro del proceso deespe- — probable que sea desdela base 
Las empresas deben entender — diversidad de minerales, porlo — culación queelloshacen. Y para delo que ya ellos tenían, que es 
quesisequiereinvertirennues-  quevaloramostodoslos proyec- quesemantengan dentrodesus — elproyecto PascuaLama”. 04

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/01/2025
    $630.970
    $891.200
    $891.200

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       6.600
       2.200
       2.200
       70,8%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


